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RESUMO EXECUTIVO 

136ª REUNIÃO 

XXXVII EXTRAORDINÁRIA 
 

Data: 13/05/2005 

Hora: 09:30 

Local: Auditório “Maria Eglantina Nunes Rondon” - SUSAM 

Abertura: Dr. Wilson Duarte Alecrim 
 Presidente do CES/AM 

- Cumprimentou os presentes 
- Leitura da pauta 
- Abriu a Sessão de Estudos 

 

Item I – Funcionamento do Programa de Hanseníase do Estado do Amazonas.. 

 

PRONUNCIAMENTOS 
Dra. Maria da Graça Cunha – Presidente da Fundação Alfredo da Mata 
- Agradeceu o espaço 
- Informou que a metodologia seria em três etapas. 
 
1ª - Dra. Rossilene Cruz – Relato sobre Hanseníase. (definição, transmissão, resistência 
do bacilo, diagnostico e tratamento) da década de 40 até os dias atuais. 
 
2ª - Enfermeira Emilia Pereira – Histórico do Programa de Controle da Hanseníase no 
Estado do Amazonas – tipos de tratamento e numero de casos da doença 
 
3ª - Dra. Maria da Graça Cunha – Competência Institucional da Fundação – Fluxograma 
– Referencia e contra referencia – Serviço de Prevenção e Reabilitação Física – Ensino, 
pesquisa e programação dos Recursos Financeiros. 
 
1 – Dr. Wilson Duarte Alecrim – abriu aos presentes 
 
• Dr. Marc Arthur Loureiro Storck – representante do CRM-AM 
- Parabenizou o MORHAN – lamentou não ter movimentos semelhantes com pacientes 

de malária e tuberculose. 
- Parabenizou a Fundação Alfredo da Mata e a Enfermeira Emilia – reconheceu o esforço 

da equipe para descentralizar o programa. 
- Acha que a SEMSA/Manaus ainda não assumiu o desafio da reabilitação do paciente. 
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• Conselheiro Luiz Francisco Belém Costa 
- Demonstrou preocupação com a crescente demanda. 
- Indagou sobre como está sendo a triagem do paciente, casos simples e complexos. E 

se nos postos de saúde existem técnicos em dermatologia sanitária. 
 
• Conselheiro Dr. Carlos Augusto Telles Borborema 
- Esclareceu sobre a desativação da Colônia Antonio Aleixo. 
- Necessidade do paciente com alta estar em estado psicológico e integrado com a 

sociedade. 
- Falou sobre a luta para se conseguir o beneficio da aposentaria para esses pacientes. 
 
• Dr. Mena Barreto Segadilha França 
- Falou que trabalha com alunos da UFAM de Saúde Coletiva na Colônia Antonio Aleixo. 
- Denunciou que o Hospital Geraldo da Rocha funciona como asilo de pacientes 

mutilados. 
- Que a SEMSA/Manaus precisa ter mais ações na área. 
 
• Conselheiro José Rodrigues 
- Parabenizou a UFAM pela inovação pelas consultas farmacêuticas-bioquímicas e 

solicitou mais esclarecimentos sobre o assunto, já que está sendo referencia para 
outros Estados. 

 
• Sr. Edigilson Barroncas – Presidente do MORHAN 
- Historiou a época que foram criados os leprosários no Brasil 
- Falou que a FUAM apesar de ser grande centro de pesquisa, usou esses leprosários 

para experiências transformado a Colônia Antonio Aleixo na “Cidade dos Sacis” 
- Que a lepra ainda existe para sobrevivência a outros interesses. 
 
• Conselheira Valdenora da Cruz Rodrigues 
- Falou de sua militância nos cinco anos no CES/AM. 
- Parabenizou o Dr. Gilson Bentes 
- Criticou o processo de desativação da Colônia Antonio Aleixo 
- Citou a NOAS e, relação a responsabilidade no atendimento domiciliar 
- Denunciou que o controle da doença não acontece integralmente no Estado 
- Denunciou que não há serviço de reabilitação; serviço social regular. 
 
• Usuário Sr. Raimundo Freitas 
- Preocupou-se com seu problema de saúde e solicitou que o médico explicasse o laudo 

porque não entendia os termos técnicos – seu diagnóstico – eczema. 
• Usuária Sra. Edna Oliveira 
- Elogiou os profissionais da Fundação Alfredo da Mata, mas que portadores de 

Hanseníase, ainda sofrem com desinteresse de profissionais e que os filhos desses 
doentes ainda sofrem descriminação dentro da própria Colônia Antonio Aleixo. 

- Agradeceu a Dr. Gilson Bentes pelo atendimento dedicado a Colônia. 
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• Conselheiro Dario Vicente da Silva – Presidente do COSEMS 
- Parabenizou o MORHAN e FUAM, mas que as metas não estão sendo atingidas e que 

a prevalência da doença cresce junto com as vezes falta de medicamentos. 
- Falou sobre Programa de Trabalho como Secretário de Saúde de Tefé. 
 
• Sr. Ivan Viana – membro da Comissão Estadual de Reforma Psiquiátrica - CERP/AM 
- Denunciou o Hospital Geraldo da Rocha – disse ser um “morredouro” 
- Cobrou responsabilidade da SEMSA/Manaus – FUAM e falou da necessidade da 

implantação de Centros de Atenção Psicossocial 
 
2 – O Sr. Presidente Dr. Wilson Duarte Alecrim  - solicitou a Dra. Maria da Graça 
Cunha, que respondesse  os questionamentos ao plenário. 
 
� Dra. Maria da Graça Cunha 
- Explicou sobre a triagem dos pacientes 
- Falou sobre o grupo técnico e sobre os serviços disponíveis na Fundação 
- Falou da importância do programa de reabilitação 
- Falou sobre o diagnostico precoce e o alto numero de abandono de tratamento 
- Falou que todos os municípios existe uma unidade do Programa já instalado. 
 
� Dra. Evenilda Braga Fernandes – Médica FUAM 
- Falou que a Colônia Antonio Aleixo é prestigiada em questão de atendimento á Saúde. 
- Que 80% da rede básica da capital funciona o programa de Hanseníase. 
- Que a maioria das ulceras e mutilações são por falta de auto cuidado do paciente. 
- Defendeu a implantação do CAPS – o Amazonas é o único que não tem. 
 
� Dr. Wilson Duarte Alecrim – Presidente do CES/AM 
- Destacou que se precisa olhar com mais prioridade o que é Saúde Pública. 
- Que não se pode tratar a Hanseníase como divida social. 
- Que os equipamentos implantados pela SEMSA não contempla a necessidade. 
- Que o SUS tem pontos extremamente difícil de serem trabalhados e que é preciso 

ajustar a questão de financiamento do sistema. 
- Que se precisa buscar outros caminhos, olhando o que se fez e o que se tem por fazer. 
- Que todas as instituições envolvidas devem  convergir para um mesmo ponto e 

exemplificar as ONGS no caso DST/AIDS. 
- Agradeceu os presentes. 
 
Item II – Funcionamento da Central de Medicamentos no Amazonas CEMA 
 
� Dra. Leda Maria Rabelo – Diretora da CEMA 
- Fez breve histórico da CEMA 
- Falou sobre a extensão e reformulação. 
 
� Dr. Wilson Duarte Alecrim – Abriu para pronunciamentos. 
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� Conselheiro Francisco Belém Costa 
- Falou sobre atenção dos crônicos renais. 
- Sugeriu trabalho conjunto MORHAM x FUAM 
 
� Conselheiro Dário Vicente da Silva 
- Reconheceu que é complexo atender 100% da clientela de alto custo. 
- Sugeriu priorização na aquisição destes medicamentos. 
 
� Conselheiro Narciso Cardoso 
- Elogiou a estrutura física da CEMA. 
- Indagou se o atendimento oferecido atende as necessidades dos usuários. 
- Questionou sobre a agilidade na aquisição dos medicamentos. 
- Mencionou a questão de humanização no atendimento ao cliente. 
 
O Presidente Wilson Duarte Alecrim, pediu desculpas por interromper e explicou que a 
parceria com o Governo Federal tem se omitido quanto ao aumento da demanda – Falou 
sobre os repasses para SEMSA/Manaus que com a municipalização é responsável pela 
distribuição gratuita de medicamentos básicos. 
 
� Conselheiro José Rodrigues 
- Que a CEMA precisa orientar a população sobre o atendimento e que os medicamentos 

de alto custo são responsabilidade do Ministério da Saúde. 
 
� Usuário Leôncio Leite 
- Queixou-se que o atendimento da CEMA é desumana e pediu ao Secretário de Saúde 

que verifique de perto a situação. 
 
� Sr. Júlio Rodrigues – Coordenador Geral das ONGS/AIDS – Região Norte 
- Falou na necessidade que as pessoas entendam a logística da distribuição. 
 
� Sr. José Pacifico – Usuário 
� Sr. Ivan Viana – Membro da CERP/AM 
- Falaram de suas dificuldades pessoais e familiares de serem atendidos na CEMA. 
 
� Conselheira Valdenora Rodrigues 
- Afirmou que a rede básica está sucateada. 
 
� Conselheiro Rui Guilherme 
- Parabenizou os participantes e solicitou parcerias e companheirismo para resolver o 

problema. 
 
� Conselheiro Mario Jorge dos Santos 
- Elogiou o Trabalho da Dra. Leda Rabelo a frente da CEMA. 
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Ainda foram discutidos estoques e preços de outros medicamentos de alto 
custo, básicos e hospitalares – Destacou-se a necessidade de que os municípios 
assumam a atenção básica, entrando filas e acumulo de pacientes nos hospitais. 
As 13:05, encerrou a reunião, agradecendo a todos os presentes, desejando paz para 
todos no trabalho e na família. 
 

Estiveram Presentes: Wilson Duarete Alecrim, Luis Francisco Belém 
Costa, José Rodrigues, narciso Cardoso, Dário Vicente, Wilson Carlos Braga Reis, 
Lucival de Melo Soares, Mario Jorge Oliveira, Carlos Augusto Borborema, Rui 
Guilherme, Hellen Cristina, Valdenora Rodrigues, Raimundo Magalhães e Maria de 
Lourdes Ribeiro – Os técnicos do CES/AM – Orlene Braga, Eva Neide Belota e a 
Secretária Executiva Ruth Vasconcelos, Digitador Fábio Cajado. 
 
 
 
 
 
 
 
 


